



Genaro García Luna



Sales Heredia, García Luna y Zerón de Lucio... **Altos jefes policiales federales** en problemas de **narco, lavado,** **robo, secuestro, desapariciones**



Layda Sansores San Román

Renato Sales Heredia

RAFAEL ORTIZ/RAÚL RUIZ/NICOLAS CANO

En la implacable persecución de la gobernadora de Campeche, Layda Sansores San Román, a su antecesor, Alejandro Moreno Cárdenas, surge el nombre de Renato Sales Heredia, tiscal general de justicia de la entidad, quien es acusado por el líder nacional del PRI de haber robado, cuando fungía como Comisionado Nacional de Seguridad, equipo de cómputo, con valor de más de 800 millones de pesos, con el que intercepta y graba conversaciones privadas de funcionarios. Sales Heredia, al igual que Genaro García Luna y Tomás Zerón de Lucio, se suma a los "altísimos e

influyentes jefes policiales" que han sido denunciados por "excederse en sus funciones" como servidores públicos federales.

Tras los señalamientos de "Alito" Moreno Cárdenas respecto del presunto robo del software con que el fiscal general de justicia campechano grabó varias de sus conversaciones personales y entregó a la gobernadora Sansores San Román, se recordó que como Comisionado Nacional de Seguridad, el funcionario fue acusado en repetidas ocasiones de torturar a internos de penales federales y permitir que "personas externas" ingresaran a los mismos para presionar, amenazar e incluso agredir a los reos, entre quienes se señaló a la presidenta de la organización civil "Alto al

Secuestro", Isabel Miranda de Wallace.

Luego de la difusión de las grabaciones del dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional y que detrás de las mismas estaría relacionado Sales Heredia, no son pocos los ex internos de Centros de Readaptación Social Federal que recuerdan y califican al "servidor público" como quien, apoyado por custodios embozados, armas largas y perros, utilizó su "alta investidura" como comisionado para violentar los derechos humanos y legales de quienes se encontraban privados de su libertad para "arrancarles" confesiones o bien accedieran a otras irregularidades que bien podrían considerarse como delictivas, entre



ellas hacer "imputaciones dolosas" contra otras personas.

Moreno Cárdenas, quien denunció los hechos ante la **Auditoría Superior de la Federación y la Fiscalía General de la República**, expuso que el referido equipo fue fabricado en **Israel** y que **Sales Heredia** no entregó a la **Policía Federal**, sino que se quedó con el mismo para fines de espionajes a todo tipo de personas, en particular a políticos, empresarios, periodistas y otros personajes de primer nivel, por lo que no se descarta la posibilidad de que en un futuro no muy lejano salgan a "relucir" nuevas grabaciones, muchas de ellas editadas y alteradas por Sales Heredia para beneficiar a sus jefes directos, como es el caso de la gobernadora Layda Sansores, quien tendrá que responder ante las autoridades competentes por los ilegales hechos.

"En realidad, Sales utilizó su cargo de comisionado para beneficio personas y el de sus superiores e incluso particulares, ya que durante su gestión los resultados contra la delincuencia e ilegalidad fueron prácticamente nulos. Jamás tuvo control sobre la **Policía Federal** y esta, como en los tiempos de **García Lunas**, hacía lo que a los agentes les venía en gana, sabedores de que su jefe estaba ocupado en cuestiones meramente personales", acotaron es reos, quienes, en su momento, como ahora, exigen se investigue al **flamante fiscal general de justicia de Campeche**.

De igual forma, se recordó que, como **Comisionado Nacional de Seguridad**, Sales Heredia fue objeto de recomendaciones por parte de la **Comisión Nacional de los Derechos Humanos**, entre ellas la radicada con el número 4/2017, toda vez que personal bajo su mando, comisionado en el estado de Guerrero, catearon sin orden, retuvieron y torturaron a varias personas, entre ellas dos menores y una mujer, en el **municipio de Ajuchitlán del Progreso**. También existe una recomendación por hechos similares en el estado de Morelos.

ISRAEL Y TOMAS ZERON

Otro importante e influyente exjefe policial en problemas es **Tomás Zerón de Lucio**, prófugo de la justicia mexicana y oculto en **Israel**, rela-

cionado con la desaparición en **Iguala, Guerrero**, el 26 de septiembre de 2014, de los 43 estudiantes de la **Escuela Normal Rural de Ayotzinapa**, respecto de quien se han formulado solicitudes de extradición con la finalidad de que responda ante los tribunales mexicanos por las imputaciones que se le hacen, entre ellas las de tortura, desaparición forzada y malversación de fondos por más de mil millones de pesos. Para el **Gobierno Mexicano**, expuso el secretario de **Relaciones Exteriores**, **Marcelo Ebrard Casaubón**, la extradición de **Tomás Zerón** es prioritaria y no se quitará "el dedo del renglón".

De acuerdo a la actual administración, el exdirector de la **Agencia de Investigación Criminal de la extinta Procuraduría General de la República**, ahora **Fiscalía General de la República**, es pieza clave en el esclarecimiento de la desaparición y presunta ejecución y de los estudiantes normalistas guerrerenses, caso en el que no hay avances pese a los esfuerzos que se afirma ha realizado no sólo la dependencia al mando del fiscal **Alejandro Gertz Manero**, sino también la subsecretaría de **Derechos Humanos**, al mando de **Alejandro Encinas Rodríguez**, entre otras dependencias. Se destacó que **Zerón de Lucio** falsificó informes a efecto de llegar a la llamada "**Verdad Histórica**", en la que de hecho se lograron todos los resultados alcanzados hasta el momento en el **sonado caso, donde los padres de los jóvenes, tras casi cinco años de lucha y peregrinas, exigen justicia**.

GERNARO GARCIA LUNA

Por lo que hace al **exsecretario de Seguridad Público de la Federación** durante la administración del presidente **Felipe Calderón**, **Genaro García Luna**, creador de



Tomás Zerón

"**Plataforma México**", mecanismo en el que se registraban todos los hechos y acciones contra la delincuencia organizada, éste se encuentra **recluido en una cárcel de máxima seguridad de Nueva York**, donde se espera le habrán proceso penal por la comisión de diversos delitos, entre los que destaca el de narcotráfico y su relación con empresas delictivas que ingresaron a **Estados Unidos millonarios cargamentos de cocaína, heroína y otras drogas**. Es considerado como "**el mayo jefe policial caído en desgracia**". A últimas fechas, autoridades policiales y seguridad de la **Unión Americana** entregaron a las judiciales grabaciones hechas por un "**agente infiltrado**" al penal en las que supuestamente **García Luna** ordena matar a testigos, entre ellos **Jesús "El Rey" Zambada** y otros que podrían deponer su contra, además de la compra de periodistas, versiones que difícilmente serán aceptadas, ya que difícilmente son entendibles.



Tomás
Zerón



Renato
Sales
Heredia